

## ABTRAKSI

Nur Jannah, NIM. BO2205006, 2010. Pengembangan Ekonomi Masyarakat Pesisir Melalui Budidaya Rumput Laut di Dusun Jumiang Tanjung Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan. Skripsi Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.

Kata Kunci: Pengembangan Ekonomi Masyarakat

Ada dua persoalan yang akan dikaji dalam skripsi ini, yaitu *Pertama*, Bagaimana pengembangan ekonomi masyarakat pesisir melalui budidaya rumput laut di Dusun Jumiang Desa Tanjung Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan dan *Kedua*, Bagaimana relevansi pengembangan ekonomi masyarakat pesisir melalui budidaya rumput laut di Dusun Jumiang Desa Tanjung Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan dengan Pengembangan Masyarakat Islam. Untuk mengungkapkan kedua persoalan tersebut secara menyeluruh dan mendalam, maka dalam penelitian ini menggunakan teori modal sosial (nilai-nilai, norma dan kepercayaan) adalah modal utama dalam pengembangan, sedangkan metodenya menggunakan metode kualitatif deskriptif. Metode ini digunakan untuk mencari data tentang Bagaimana pengembangan ekonomi masyarakat pesisir melalui budidaya rumput laut dan Bagaimana relevansi pengembangan ekonomi masyarakat pesisir melalui budidaya rumput laut di Dusun Jumiang Desa Tanjung Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan dengan Pengembangan Masyarakat Islam.

Dari hasil penelitian ini ditemukan, bahwa dalam pembudidayaan rumput laut, yaitu melalui berbagai macam bentuk partisipasi dalam kelompok, seperti KUB Mitra Bahari (kelompok usaha bersama) terhadap masyarakat demi meningkatkan dan mengembangkan perekonomian masyarakat pesisir Jumiang. Dengan cara menguatkan kelompok usaha bersama, menguatkan kelembagaan organisasi secara kolektif secara internal dan eksternal meningkatkan permodalan dan meningkatkan keterampilan anggota atau masyarakat, berbasis hasil produksi wilayah (hasil pembudidayaan atau hasil laut dan pertanian), yaitu melalui modal sosial.

Relevansi pengembangan ekonomi masyarakat pesisir adalah sangat relevan dengan konsep pengembangan masyarakat Islam karena merupakan suatu proses perencanaan perubahan sosial untuk mensejahterakan masyarakat dan meningkatkan kualitas hidup manusia yang berlandaskan nilai-nilai Islam. Relevansi konsep pengembangan ekonomi masyarakat pesisir adalah melalui modal sosial bahwa kepercayaan merupakan bentuk modal sosial yang paling utama dan mendasar dalam pengembangan masyarakat sehingga memungkinkan terjadinya ketertiban dan kesejahteraan sosial. Karena dalam konteks pengembangan masyarakat Islam, bahwa kepercayaan dalam sebuah kelompok masyarakat terhadap berbagai pengembangan masyarakat menjadi modal dasar yang utama untuk diprioritaskan.